

INSTITUCION EDUCATIVA MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

NOMBRE

MICHELL AGUDELO ÑUSTES

GRADO

10-2

MATERIA

CIENCIAS POLITICAS Y ECONOMICAS

DOCENTE

MARIA INES VALERO

TEMA

SISTEMA NEOLIBERAL

FECHA

MARTES 6 DE JULIO

2021

SISTEMA NEOLIBERAL

ACTIVIDAD

1. Con sus propias palabras defina el neoliberalismo.
2. Explique cada una de las características del neoliberalismo.

SOLUCION

1. DEFINICION CON PROPIAS PALABRAS SOBRE EL NEOLIBERALISMO

El Neoliberalismo es una palabra compositiva, “neo” que proviene del griego y significa “nuevo”, y el sustantivo en latín “liberalis”, y el sufijo relativo a doctrina o sistema “ismo”.

Como vemos la composición de esta palabra indica cortamente lo que es, un nuevo sistema o doctrina que proviene o radica del liberalismo. Más específicamente el neoliberalismo es un sistema estrictamente político-económico que tiene sus bases en el liberalismo clasista, solo que el neoliberalismo es más extremo en cuanto sus doctrinas, su doctrina tiene como base la individualidad mercantil sobre la colectiva, la riqueza de uno o de un grupo sobre la de todos por igual, se tiene la idea que un estado no puede intervenir en la economía, el estado solo puede ser un agente de intervencionismo en cuanto a la regulación de la libertad que se le puede otorgar al mercado o la economía privada.

Este sistema está compuesto por una serie de características que la distinguen como lo es la privatización del mercado que básicamente busca generar más ganancias para los dueños de las propias empresas, básicamente hacer millonarios individualistas, aun así se tiene la posibilidad de una libertad de comercio o un libre comercio, esto corresponde a que las personas pueden buscar generar más ganancias por medio del convenio con otros países si lo prefieren o una libre comercialización con otros países sin impedimentos, dentro de estas empresas las personas tiene la libertad de determinar sus propios precios, horarios, etc..., el único problema con esto es que esta libertad está asociada igualmente a que las personas pueden integrarse al mercado en todo el sentido de la palabra como agentes de mercado o comprando y sosteniendo estas compañías, lo que el neoliberalismo definiría como un desarrollo y bienestar que solo se alcanza cuando existe

una participación en el mercado, y cuando hablamos de una participación también incluye la oferta y la demanda, el consumismo de cada persona, el comprar con total libertad y por medio de estas también se adhiere a las necesidades, cuanto estaría dispuesto a pagar o un presupuesto de cuanto puede costar esta necesidad, igualmente encontramos como una libertad de mercado el vender tu esfuerzo, intelecto y trabajo para sostener este mercado e incluirte en él y así tener un supuesto desarrollo en el que se busca crear ciudades con grandes mercados y empresas.

Así mismo el neoliberalismo ha provocado desarrollo y crecimiento para muchos, ha impulsado grandes mercados que permiten poder surgir de manera económica, ha ayudado a cientos de personas, pero por otro lado esto ha hecho que crezca la explotación de los recursos naturales, el consumismo masivo y la desigualdad desmesurada, la mayoría de los países del mundo han implementado esta política que les permite generar más ganancias por medio de la privatización, pero aun así siguen siendo unos millonarios individualistas.

2. EXPLICACION DE LAS CARACTERISTICAS DEL NEOLIBERALISMO

1. PROPIEDAD PRIVADA, LIBRE COMERCIO Y LIBRE MERCADO

En esta característica en particular estamos viendo un retroceso en lo que es neoliberalismo, nos muestran el liberalismo y por tanto las bases de este ya mencionadas propiedad privada, libre comercio y libre mercado, y como nos hacen ver las diferencias entre estos, si bien ya sabemos cómo el neoliberalismo tiene sus bases en el liberalismo, pero el liberalismo es algo más moralista y general, está relacionado en un alto porcentaje con el estado, para variar el neoliberalismo es algo más severo en cuanto a esto, no tiene contemplaciones moralistas o discursos largos, simplemente se basa en obtener el mayor crecimiento económico para sí misma, no permite que el estado intervenga, siempre está en pos de buscar más y más riqueza y privatización para un crecimiento económico continuo, es más riguroso en cuanto a la obtención de riquezas por medio del mercado.

2. POLITICA DE “DEJAR HACER”

Si bien su nombre lo dice, lo que se busca es que la política deje hacer, nos cuentan como esta expresión Francesa cobro sentido por el miedo que sentían los liberales al prever que el estado podría intervenir en los temas económicos, o incluirse de una manera total en el mercado o en los temas económicos, por lo que nació esta expresión “dejar hacer” que es básicamente unos de los puntos esenciales del neoliberalismo, que el estado no este incluido en temas económicos, simplemente debe ser un agente regulador entre el sistema neoliberal y el comercio que se maneje, el neoliberalismo plantea que el estado no es un ente apto para manejar las finanzas y el mercado de la nación dado a sus antecedente de corrupción o malversación, por ello se tiene la teoría que el estado no puede manejar el mercado, solo debe ser un ente regulador.

3. CRITICA AL INTERVENCIONISMO ESTATAL

Como veníamos hablando de una oposición al intervencionismo del estado sobre la economía, aquí nos cuentan como el geógrafo y teórico social marxista David Harvey, en su libro breve historia del neoliberalismo, muestra como el neoliberalismo tiene como argumento que el estado no debe estar relacionado de forma total en la economía por que puede ser ente que lleve la economía de forma incorrecta o corrupta, por eso plantea que solo debe ser un ente regulador, también señalan como el estado no está sostenido a ningún control social y no es apto para manejar la economía.

4. REPLANTEAMINETO DEL PAPEL DEL ESTADO

Vemos como el papel del estado no es totalmente negado por el neoliberalismo, simplemente quieren limitarlo para genera un mayor crecimiento económico, para que de esa manera se pueda implementar de manera total el neoliberalismo, porque si el estado siempre esta intervenido no se tendría lo que se llamaría una competencia con los mismo intereses privados y eso retrasaría el crecimiento de la privatización del mercado, es por eso que no se quiere dejar de lado al estado simplemente ser un limitante en cuanto a la intervención en el mercado, pero el neoliberalismo consiente la intervención del estado en cuanto al manejo del monopolio, los planes o mercados que no se pueden sustituir y

que dominan una gran parte geográfica, el lobby y los sindicatos trabajadores, estos son varios beneficios para el estado.

5. LIBRE MERCADO

Aquí vemos un punto importante para el neoliberalismo el libre mercado, vemos que el libre mercado es un punto importante porque genera competencia y por lo tanto un mayor crecimiento de la privatización y del sistema como tal, al momento de tener un libre comercio se puede tener una asignación de recursos gracias a lo que provee, eso permite que se pueda tener un crecimiento económico, por lo que viendo desde el punto vista económico el libre comercio es un factor que regula el crecimiento del sistema neoliberal gracias a que se puede permitir la competencia y gracias a su sistema también hace que se pueda regular el sistema.

6. PRIVATIZACION DE EMPRESAS ESTATALES

Su nombre lo refleja muy claro la privatización de las empresas estatales, privatización de las empresas que proveen las necesidades de las personas, al privatizar estas empresas hace que el sistema neoliberal tenga un crecimiento, porque esto es una necesidad para las personas y por lo tanto todos lo van adquirir, este es uno de los fundamentos del neoliberalismo, adquirir y privatizar todas las empresas estatales necesarias para comunidad y así obtener un mayor crecimiento económico.

7. INDIVIDUO COMO FUERZA DE PRODUCCION

Vemos como el sistema neoliberal ve al individuo o las personas, a la multitud como una fuerza indispensable para la producción del mercado, necesitan a las personas para trabajar, pero de esta forma en que el hombre es indispensable para la producción, así mismo solo lo ven como un fuerza, sin ningún interés porque le individuo se desarrolle, a diferencia del liberalismo que si buscaba un desarrollo colectivo, el neoliberalismo solo ve como una fuerza de producción económica.

8. ETICA DE MERCADO

El neoliberalismo se arma sobre una ética de mercado, es decir, sobre la concepción del mercado como un absoluto, como principio regulador del orden y el comportamiento social al que todos los aspectos de la vida se hayan sujetos y hacia donde todos deben ser orientados, desde los aspectos materiales hasta los imaginarios (culturas, intereses individuales, sistemas de creencias, sexualidad, etc.).

Esto es increíble, una ética de mercado, según el neoliberalismo su ética de mercado radica en que todos los ámbitos de una persona, todas las facetas de una persona están sujetas al mercado como orden y comportamiento que te orientan, el neoliberalismo cree que el mercado es absoluto y que por ello toda tu vida gira en torno a ello, que tu vida se haya sujeta a la corriente que despide el mercado, y que tu vida es una tetra de mercado, la cual te dirige, que el mercado puede influir sobre tus intereses y orientaciones, como se puede llegar a creer que un sistema económico rige la mitad de tu vida, como nos acoplamos al mundo que la mayor parte del tiempo nuestros sueños se basan en crear una carrera que te permita pagar tu casa y los servicios, que si no estudias el sistema que te rige no va tener compasión de ti y simplemente se te van a cerrar las puertas por no acoplarte a un sistema monetizado, es increíble ver como todas las personas luchan toda su vida para pagar las cuotas y servir a las empresas monopolista y al sistema neoliberal, el mercado no es absoluto por hoy día dejamos que nos gobierne, dejamos que nuestra vida se acople al ritmo que marcan las industrias y las maquinas.

9. LIBRE CIRCULACION DE MERCANCIAS, CAPITALES Y PERSONAS

Con esto lo que busca el neoliberalismo es tener una globalización absoluta donde se pueda tener libertad para comercializar lo que pueda ser rentable para la producción y la monetización de las riquezas, muchas de estas cosas van en contra de lo que estipula el estado, pero la mayoría de las veces el neoliberalismo excede esos límites para expandir sus riquezas y adquirir una riqueza más grande, por lo que le neoliberalismo siempre va de la mano con la globalización y comercializar todo lo que se pueda producir.

10. PRIORIDAD DEL MERCADO MUNDIAL SOBRE EL MERCADO INTERNO

Vemos como el neoliberalismo siempre busca el mercado extranjero, siempre pone como prioridad el mercado mundial, que el mercado nacional, en una decisión importante el neoliberalismo siempre va a elegir el mercado mundial, lo que por lo general siempre genera riquezas para la empresa, incluso reputación para el país, pero genera desequilibrio en las compañías del mercado interno, por los puestos de mando, por lo que el neoliberalismo siempre busca primero hacer alianzas extranjeras e invertir en negocios extranjeros que en propuestas nacionales e internas.

11. CRECIMIENTO ECONOMICO COMO OBJETIVO FUNDAMENTAL

Si bien vemos como uno de los principios fundamentales del neoliberalismo es el crecimiento económico, este es uno de los principios principales por lo que también es importante para desenvolverse de una forma económica y política, el crecimiento económico tiene como objetivo el crecimiento de un partido político y por lo tanto el crecimiento de una ciudad, y por lo tanto todos buscan el crecimiento económico por ello son tan extremos en cuanto a sus doctrinas económicas, siempre se busca un crecimiento continuo económico.

12. DESINTERES POR LA IGUALDAD SOCIAL

Para el neoliberalismo la desigualdad le permite tener más dinamización en la economía, le permite generar más riquezas, por ello para ellos es beneficioso desconfiar de la igualdad, y permitir la desigualdad, a diferencia el liberalismo busca una igualdad para las personas, es por ello que el neoliberalismo cuando se implementa no siempre favorece a las masas y siempre busca enriquecer a aquellos que ya tienen riquezas.

13. RELATIVIZACION DE LA DEMOCRACIA

El neoliberalismo cree que la democracia tuvo influencia en la historia y en la economía, pero creen que puede haber neoliberalismo sin democracia.

